

Totalitarismo Pretende Desprestigiar a C. Rica

SAN JOSE, enero 30. (AP).— El Presidente Luis Alberto Monge reiteró que las fuerzas del totalitarismo pretenden desprestigiar a Costa Rica por todo el mundo, porque es una sociedad abierta, competitiva y participativa en

el proceso de perfeccionamiento constante.

Al hablar ayer en la inauguración de la Sede de la Secretaría de Información, recalcó que "en la lucha hegemónica por el dominio de los pueblos centroamericanos la democracia de Costa Rica es un mal ejemplo, y así lo consideran los regímenes totalitarios".

petitiva y participativa, imperfecta pero en proceso continuo de perfección, las fuerzas del totalitarismo pretenden desprestigiarlos y, hasta si fuera posible, desestabilizarlos".

Por otra parte, Monge se pronunció por la democratización de las comunicaciones en el plano internacional, lo mismo que en el plano nacional.

Reclamó también un régimen mixto de comunicaciones: Por un lado los medios privados, y por el otro los del Estado y los de las organizaciones que efectúan labores de servicio, como la Iglesia.

Vuelve la Violencia a Beirut

BEIRUT, enero 30. (UPI).— Los terroristas atacaron una patrulla del Ejército israelí en Beirut Occidental, dando muerte a un soldado e hiriendo a otros cuatro, pocas horas después de que la radio de los falangistas acusó a los sirios de cañonear el Distrito Cristiano de Beirut Oriental.

Los sirios habían mantenido en silencio su artillería, desde que se vieron obligados a evacuar Beirut, hace cinco meses.

La renovación de los actos de violencia, los peores en varios meses, coincide con la quinta semana de las hasta ahora infructuosas negociaciones, para hacer salir del país las fuerzas de Israel, Siria y los remanentes de la Organización para la Liberación

Suazo Córdova Presente en Maniobras Militares

TEGUCIGALPA, enero 30. (AP).— El Presidente Roberto Suazo Córdova observará las maniobras militares, que conjuntamente efectuarán Estados Unidos y Honduras, del 1º al 6 de febrero en Morcorón, pequeña localidad a 550 kilómetros al noreste de Tegucigalpa.

Un vocero de la Casa Presidencial dijo que Suazo Córdova permanecerá durante 24 horas en las proximidades de la frontera con Nicaragua, para "llevar un mensaje de aliento y de reconoci-

miento a nuestras tropas".

En la operación militar, la mayor en su tipo ejecutada por Estados Unidos en América Central, participarán unos 1.600 soldados norteamericanos y 5.000 hondureños, con la finalidad de desarrollar tácticas de defensa territorial y comprobar el funcionamiento de los sistemas logísticos del Ejército de Honduras.

Los efectivos participantes llegarán hasta unos 16 kilómetros de la línea divisoria con Nicaragua y se —Favor pase a la página 52.



POR EL DESARME Y LA PAZ.— Frankfurt, Alemania Occidental, enero 30. Unos 7.000 manifestantes por el desarme y la paz, en el centro de Frankfurt, y con motivo de un aniversario más del ascenso de Hitler al poder. Por lo menos unas 50.000 personas de toda Alemania Oeste participaron en esa manifestación de paz y desarme. (UNIFAX II de UPI).

La Economía el "Talón de Aquiles" de Pdte. Reagan

WASHINGTON, enero 30. (EFE).— El Proyecto del Presupuesto Federal para 1984, que será presentado por la Administración el próximo lunes al Congreso, se convertirá en otra prueba para el Presidente Ronald Reagan, que tiene en el problema económico su "Talón de Aquiles".

Analistas de la prensa señalan que la prueba tendrá connotaciones para el futuro político de Reagan, sobre todo ante la perspectiva de presentarse para la reelección.

Según los adelantados oficiales difundidos en Washington, el presupuesto proyectado será de 848.500 millones de dólares, para 1984, con un déficit que se aproxima a los 200.000 millones.

El Gobierno republicano

proyecta apelar a "nuevos sacrificios del pueblo", en su esfuerzo por lograr acortar la brecha presupuestaria.

Los informes indican que el plan prevé recortar 228.000 millones de dólares, de los cuales serán sustraídos unos 140.000 millones de la seguridad social y la asistencia médica.

La representación democrática en el Congreso anunció que luchará por evitar que se introduzcan drásticos recortes a los programas de seguridad social y asistencia médica.

El ex Presidente James Carter criticó a Reagan por su política económica, conocida en la nación como "Reconomic", y lo acusó de conducir a la nación "a la deriva".

La Administración

anunció el congelamiento de los salarios del personal militar y funcionarios estatales, frente a los aumentos, para los gastos de Defensa, según datos facilitados a los líderes del Congreso, se prevén para 1983 de 208.900 millones de dólares a 277.500 millones

—Favor pase a la página 38.

Israel Advierte a los Cristianos en Líbano

JERUSALEN, enero 30. (EFE).— El Primer Ministro, Menajem Beguin, no renunciará al emplazamiento de bases de vigilancia al sur de Líbano, que servirán para impedir el regreso de los fedayines de la "OLP", aclaró el Ministro de Defensa, Ariel Sharon.

Radio Israel, que reveló esta tarde detalles del debate por esas estaciones de alerta temprana y vigilancia, en el Consejo de Gobierno, agrega que el general Sharon tuvo que aclarar a varios de sus colegas, que "no serán para espiar a Siria".

Algunos Ministros, dispuestos a ceder en la exigencia de las bases, en este momento el principal

obstáculo en las negociaciones con Líbano y Estados Unidos, creyeron que también Beguin adoptó una posición más flexible, pero un allegado del Primer Ministro lo desmintió a la emisora estatal.

El Viceprimer Ministro, David Levy, dijo en la reunión del Gobierno que el emplazamiento de esas bases, que serían entre tres y cinco y con personal israelí, puede justificar a los sirios en su deseo de seguir con sus tropas en territorio libanés, y en tal caso, Israel tendría que decidir qué es lo más conveniente.

Sharon, agregó la emisora, replicó que si los sirios dejan "unos centenares de

—Favor pase a la página 71

Matan a Ocho Periodistas en Perú

LIMA, enero 30. (AP).— El Presidente Fernando Belaúnde Terry anunció hoy que se nombrará una Comisión para investigar los hechos que derivaron en la matanza de ocho periodistas, en la región de Ayacucho, donde fuerzas militares y policiales combaten contra las guerrillas.

En la Comisión participarán autoridades y miembros de las instituciones periodísticas peruanas, "para que se pueda llegar a la exactitud de los hechos, que han conducido a este trágico episodio", dijo en su rueda de prensa.

"El Gobierno está dispuesto no sólo a organizar y patrocinar una comisión de este tipo, sino a brindar-



MATAN OCHO PERIODISTAS.— Lima, enero 30. Los fotógrafos de prensa Oscar Retto, Amado García, centro, y Jorge Sedano, derecha, tres de los ocho periodistas que fueron ultimados por campesinos, cuando fueron confundidos por guerrilleros, cerca de Ayacucho, 350 kilómetros al sureste de Lima. (UNIFAX II de UPI).

Resumen mundial

Más Indígenas Huyen de Nicaragua

TEGUCIGALPA, enero 30. (AP).— El Gobierno informó que 412 indígenas nicaragüenses ingresaron esta semana a Honduras, tras huir de su país y ser acusados de "contrarrevolucionarios" por el Frente Sandinista Gobernante en Nicaragua.

El Coronel Abraham García Turcios, Coordinador de la Comisión Nacional de Refugiados, dijo que los inmigrantes procedían de la localidad de Wisconsin, en la Provincia de Zelaya. "Ellos vienen a agudizar aún más el problema que actualmente enfrenta nuestro país, debido a la ubicación de tantos refugiados", subrayó el funcionario.

Matan a Dirigente Comunista en Honduras

SAN PEDRO SULA, Honduras, enero 30. (AP). El dirigente del Partido comunista Herminio Deras fue muerto a tiros en un enfrentamiento con la policía, informaron las autoridades.

Un vocero policial dijo que Deras, de 42 años, había ingresado recientemente a Honduras, procedente de la Unión Soviética, a donde huyó hace ocho meses, tras ser buscado por su supuesta participación en actos terroristas contra compañías estadounidenses.

Shultz va al Japón, pero le Interesa Más China

TOKIO, enero 30. (UPI). George Shultz llegó hoy a Japón en su primera gira asiática, como Secretario de Estado norteamericano, en un viaje por tres naciones, pero centrado en China a raíz de los esfuerzos de Estados Unidos, para desarrollar lazos "estables y sólidos".

—Favor pase a la página 71

—Favor pase a la página 42.